

EL BIEN PÚBLICO

Año XXVII. Núm. 7.530

EDICION DE LA TARDE

Mahon, Viérnes, 3 de Junio de 1898

MIRANDO AL PORVENIR

En medio de las grandes dificultades que nos crean las luchas coloniales y la guerra exterior que mantenemos, hay que, sin apartar la vista del presente, mirar al porvenir, para que cuando llegue el día venturoso en que el iris de paz se extienda por esta desgraciada patria, réstennos aún elementos de vida, los cimientos al menos para levantar sobre ellos nuestras futuras grandezas.

En la sesión del Congreso, del día 30 de Mayo último, un diputado, el señor Loygorry, apercibió al Gobierno de S. M. sobre un asunto que reclama la atención del ministro y del país todo, interesado altamente en que el éxito responda á la aspiración reflejada al exponerla por el diputado de referencia.

El señor Loygorry quiso conocer la forma en que España acude al certamen universal de París, á esa Exposición que, á juzgar por los preparativos que realiza la poderosa nación vecina, será un verdadero acontecimiento que coronará dignamente la labor fecunda del siglo XIX.

Todos convenimos en esa necesidad expuesta ante el Parlamento.

España necesita ahora más que nunca poner de relieve sus fuerzas productoras, mostrar al mundo los progresos que ha realizado, dar á conocer sus productos, porque de esta suerte aumentará su comercio, y su agricultura y su industria podrán desarrollarse y contribuir mañana á restaurar las heridas de las contiendas presentes.

Aparte de esta consideración del interés, hay otra que reclama miremos con gran cariño ese grandioso certamen abierto por Francia.

Al otro lado de los Pirineos venimos hallando calor y simpatías: aquel pueblo siente con nuestro pueblo, se interesa por nuestra suerte, muéstranos á cada paso sus simpatías... ¿Qué menos puede hacer España que contribuir con cuantos elementos dispone, al mayor brillo de esa gran fiesta de la producción y del trabajo.

Al señor Gamazo toca estudiar problema tan importante y hay que confiar en que el ministro de Fomento interpretará, al resolver, los sentimientos y los deseos del noble pueblo español.

GUERRA Y MARINA

PREPARATIVOS.—PERSONAL

Siguen verificándose con gran brillantez en Ceuta los ejercicios prácticos entre los artilleros que guarnecen aquella plaza de guerra, llamando poderosamente la atención la pericia de los artilleros por los admirables blancos que hacen.

En la misma plaza se está montando un magnífico reflector eléctrico para la mejor vigilancia del Estrecho.

Las condiciones de defensa de Ceuta no pueden ser mejores, pues hacen de ella una plaza inexpugnable.

Según la prensa de Cádiz, el crucero «Alfonso XIII» se encuentra ya listo para verificar pruebas de toda su artillería.

El «Carlos V» ha verificado ya algunas pruebas. El primer día que salió á la mar se dispararon tres tiros con el cañon de proa de 28 centímetros.

Ese cañon está montado en torre blindada con mecanismos eléctricos y á mano.

Se hizo la prueba á brazo con magnífico resultado, disparándose un tiro por la horizontal y dos sobre las bandas de babor y estribor con ángulos de 15 á 20 grados, con resultado satisfactorio.

Disparáronse también los cañones de 14 y 10 centímetros, y los de 57 milímetros y 37 y ametralladoras. El resultado, excelente.

Noticias posteriores de Cádiz dicen que á las once y media de la mañana del miércoles salió á probar la artillería el trasatlántico «Alfonso XII», convertido ahora en crucero auxiliar, formando parte de la escuadra de reserva.

Como se dijo al hacerse las obras de artillado, monta el «Alfonso XII» dos cañones de nueve centímetros, sistema González Hontoria, con montaje de tiro central, dos de 12 del mismo sistema, dos de 15 Armstrong, y dos Nordenfelt de tiro rápido.

En las pruebas se hizo fuego con todas las piezas.

Para asistir á ellas han ido á bordo el teniente coronel de artillería D. Bernardino Solar, un capitán del mismo cuerpo y varios maestros de los talleres de cañones y montajes del arsenal.

Para la práctica de las pruebas de artillería se situó el buque á más de 25 millas de Cádiz.

Funcionaron los cuatro cañones y las dos ametralladoras.

Con cada una de dichas piezas se hicieron siete disparos, obteniendo satisfactorio resultado.

Todos los mecanismos respondieron con el excelente éxito que se esperaba.

De un momento á otro se espera llegue á Cádiz el nuevo trasatlántico «Havel», procedente de Alemania.

Aún no se ha acordado el nombre que en lo sucesivo llevará el aviso.

Han terminado las obras llevadas á cabo en los cruceros auxiliares «Rápido» y «Patriota», habiéndose instalado en ambos la siguiente artillería:

Cubierta puente, dos cañones Krupp de 15 centímetros, dos idem Armstrong de 15, dos idem Armstrong de 12.

Ciudadela, dos de 12 Armstrong y dos de ocho con cinco Krupp.

Toldilla, dos de 57 milímetros.

Castillo, dos de 57 idem.

Están ya completas las dotaciones de ambos barcos, y faltan ultimar pequeños detalles para que desde luego presten servicio.

Dicen de Cartagena que en la semana próxima verificará las pruebas de sus máquinas, sobre amarras, el crucero protegido de primera «Lepanto», en la dársena de aquel arsenal.

Hasta fines de la semana entrante no quedará listo el trasatlántico «Reina María Cristina» de las obras que se le hacen en el arsenal de Ferrol.

El comandante de la lancha cañonera «Diamante», D. Lu's García Cavada, ha sido destinado á la brigada torpedista.

—Ha sido nombrado jefe de la comisión de Marina en Londres el capitán de navío de primera D. Antonio Perea.

Valencia 26.—Como anuncié ayer, hoy han embarcado en el vapor «Bellver», para las Baleares, los contingentes de Wad Ras y Canarias pertenecientes á 1897, que han sido despedidos por el general Gascó, comisiones militares y alguna gente, aunque poca.

El vapor ha zarpado al anocheecer con rumbo á su destino.

LA "NAUTILUS,"

Cádiz 27.

De regreso de su viaje de instrucción, en el cual ha invertido cerca de medio año, ha fondeado en este puerto la corbeta «Nautilus», escuela de guardias marinas.

A bordo del buque ha venido el hijo del infortunado comandante Sr. Cadarso, muerto gloriosamente en el combate de Cavite.

Al llegar á Funchal (islas de la Madeira) tuvieron los tripulantes de la «Nautilus» noticias del desastre de Filipinas.

La corbeta ha navegado con buen tiempo; pero desde Santa Elena lo hizo con muchas precauciones, porque en dicho punto eran ya muy insistentes los rumores de guerra entre España y los Estados Unidos.

La gente de á bordo me dice que durante el viaje no ha visto ningún barco norteamericano.

Portugal viendo claro

Hace días viene hablándose de que Inglaterra, ante la perspectiva de que estalle el conflicto europeo, busca, entre otras cosas, una alianza con Portugal.

El rumor no debe estar destituido de fundamento cuando «O Correio Nacional», órgano del ministro de Estado de

la nación vecina, lo recoge y le dedica su artículo de fondo.

«Parece—dice el colega aludido—que Inglaterra pretende una alianza ofensiva y defensiva con Portugal, comprometiéndose á defender la integridad de nuestro territorio á cambio de que se le conceda una base de operaciones con derecho á desembarcar tropas.»

«La alianza del lobo y el cordero, como siempre.»

«O Correio Nacional» recuerda luego con hechos el resultado que ha obtenido Portugal en todas sus alianzas con Inglaterra, afirmando que ésta siempre se quedó con algo entre sus garras y abandonó á los portugueses á sus propias fuerzas cuando tuvo conflictos internacionales.

Termina el colega lusitano reproduciendo unas frases de Pinheiro Chagas, en que este ilustre escritor demuestra que nunca ha sido tenido en menos Portugal, pues ni como á nación se le consideraba, que cuando estuvo aliado con Inglaterra.

Bueno es que nuestros hermanos los portugueses empiecen á ver claro respecto á sus relaciones con Inglaterra.

LAS ISLAS HAWAY

En el Senado de Washington ha presentado Mr. Woodge una proposición solicitando la inmediata anexión de las islas Haway á la república de los Estados Unidos, pero el presidente de la Alta Cámara opúsose decididamente á su discusion. Este proyecto de anexión de las islas Haway provoca una oposición vivísima en el seno del partido anticolonial, numerosísimo más de lo que se cree, y muy poderoso en el seno de la Union americana.

Algunos periódicos de Washington sostienen la opinion de que, sin anexionarse previamente las islas Haway, será imposible á los Estados Unidos intentar apoderarse del Archipiélago filipino.

Los mismos periódicos dicen que el consul español en el Honolulu, apoyado por los cónsules de otras potencias, protestará y se opondrá á que los buques de guerra yankees tomen en aquel puerto el carbon necesario para continuar la navegacion. De todos modos, el presidente Mac-Kinley ha dispuesto que en las islas Haway se establezca una factoría naval con depósito de carbon y municiones, sin perjuicio de que oportunamente se dé cuenta de esta decision al Senado federal.

NOTICIAS

El 28 de Mayo último salieron del puerto de Gibraltar los cruceros austriacos «María Teresa» y «Franz Joseph», el primero para Cuba y el segundo para Argel.

Según la prensa en Ceuta se dedica la guarnición a ejercicios prácticos de defensa con Infantería y Artillería, habiéndose perfeccionado las ya excelentes obras de fortificación de dicha plaza, que han sido dotadas de poderosos reflectores eléctricos.

Copiamos de un diario de Madrid:

«Ha sido detenido en la Ronda de Valencia un sujeto llamado Rafael Ambite, que con unos perros que tiene amaestrados se dedicaba á introducir matute burlando la vigilancia de los empleados de consumos.

Por la noche, con esos mismos perros se entretenía en cazar gatos, que eran después vendidos en algunas casas de comidas.

Al ser detenido Ambite se le ocuparon varios mininos recién cazados.»

El importante periódico «La Italia Militar» consagra un laudatorio artículo á la nación española.

Dice que ésta merece la admiración del mundo por su noble proceder, al hacer frente por una parte á los insurrectos cubanos, por otra á la guerra de los Estados Unidos, y por otra á las maquinaciones de los ingleses.

Se burla del coloso americano, que hasta ahora no ha hecho patente más que la desorganización de su ejército, y recuerda que los Estados Unidos, que quieren ir al frente de la civilización, han tolerado los «lynchamientos» de numerosos súbditos italianos.

Gacetilla

Se ha dispuesto que, sin perjuicio de lo que en definitiva dictamine el Consejo de Instrucción pública, y como aclaración á lo legislado sobre el particular, que por este curso, los certificados de prueba del mismo en gimnástica, no devengarán otros derechos que los académicos que en todas las asignaturas es preciso satisfacer para probarlos oficialmente; entendiéndose que su percibo cualquiera que sea la procedencia de los certificados corresponde á los profesores oficiales de gimnástica de los Institutos, y en su tercera parte, al sostenimiento del material de éstas.

Al propio tiempo y por lo que respecta á los exámenes de francés en los colegios incorporados, á los que asista comisión de catedráticos, la superioridad ha acordado que se verifiquen con sujeción estricta á lo que dispone el artículo 4.º del R. D. de 28 de Agosto de 1888.

Por telegrama particular que ha recibido la familia del interesado, sabemos que, previos los correspondientes

exámenes de ingreso, ha obtenido plaza de alumno en la Academia de Infantería de Toledo, nuestro paisano D. Felipe Nart Hernandez.

Felicitémosle.

Al pasar esta mañana un niño por la rampa de la Abundancia, una perra que el día anterior había alumbrado, estaba en la puerta del almacén de su dueño, situado en dicha vía pública, al ver al indicado niño le embistió mordiéndole en una pierna incándole los dientes y causándole varias pequeñas heridas incisivas, á pesar de llevar el can el bozal.

El niño fué conducido á la Farmacia Mahonesa, donde fué curado por el facultativo D. Eduardo Colorado.

En los escaparates de la librería de D. Gabriel Bals situada en la calle de Hannover, está expuesto un cuadro representando el acorazado «Iowa», de 11.400 toneladas, que formando parte de la escuadra americana que bombardeó Santiago de Cuba, el cual, según los telegramas recibidos ayer, sufrió graves averías en la acción últimamente librada frente dicha ciudad.

El indicado cuadro está pintado por nuestro paisano el joven D. Tomás Vaquer, ayudante de la primera escuela municipal de esta ciudad.

Cortamos de la «Última Hora» de Palma del sábado último:

«Se nos ha dicho que la Compañía Marítima de Mahon abanderará con pabellón inglés el vapor de mayor porte y con el de Dinamarca los de menor tonelaje.»

La transcrita noticia carece en absoluto de fundamento, pues nos consta que «La Marítima» no ha soñado siquiera en cambiar el abanderamiento de sus buques; por lo que esperamos que así dicho periódico como los demás que se hayan hecho eco de la misma, la rectificarán, como es de justicia.

Leemos en «El Noticiero» de Barcelona:

«El capitán general señor conde de Caspe ha dirigido una atenta comunicación á la junta de señoras del Instituto del Salvador de los Párvulos, expresando su agradecimiento, en nombre del ejército, por el donativo de trapos y vendas fenicadas que para los heridos de Ultramar hizo días pasados aquella sociedad benéfica, manifestando además haber dispuesto que el citado donativo sea entregado á las primeras fuerzas expedicionarias que salgan de nuestro puerto.»

Por lo haberse presentado licitadores, ha sido declarada desierta la segunda subasta efectuada hoy para el

arriendo de las casetas carnicerías de la plaza de la Pescadería.

El macero que tiene á su cargo al servicio del Matadero público de esta Ciudad, tiene en su poder una oveja que se encontró extraviada y se entregará á quien acredite ser su dueño.

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—Stos. Isaac monje y Clotilde reina.
Santo de mañana.—Stos. Francisco Caracciolo fundador y Saturnina.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Anunciación en el Carmen.

Anuncios oficiales

EL COMANDANTE MILITAR DE MARINA de esta Provincia, Capitan del puerto de Mahon, etc., etc.

Hace saber: Que habiendo dispuesto la Superioridad del Departamento se publique convocatoria para cubrir plazas de aprendices de artilleros de mar, los que deseen ingresar han de dirigir sus solicitudes al Excmo. Sr. Capitan General del Departamento, presentándolas en esta Comandancia de Marina.

Lo que se hace público para conocimiento de aquellos á quienes pueda interesar.—Mahon 3 Junio de 1898.—Antonio Alonso.

Telegramas

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 3.—10'30 m.

«El Heraldo» ha recibido un cablegrama del Sr. Moreu fechado en Santiago, en el que dice que los tripulantes de la escuadra española y del crucero «Reina Mercedes» no han tenido novedad después de haber sostenido un formidable ataque de la escuadra americana, que fué rechazado.

Madrid 3.—10'35 m.

Londres.—El embajador de España en aquella ciudad ha manifestado que es conveniente se haga la paz, que la guerra ha de ser ruinosísima para España y que debe terminar la lucha en bien de la humanidad.

Madrid 3.—10'40 m.

Alicante.—El Sr. Castelar ha manifestado en el pueblo de Sax, donde veranea, que en el mes de Abril último escribió un artículo en circunstancias menos difíciles que las presentes negando que en él atacara S. M. la Reina.

Madrid 3.—10'45 m.

Las fuerzas de Calixto García pusieron sitio al fuerte Loma Cruz de la jurisdicción de Holguín, las que fueron rechazadas, matándoles 68 individuos, haciéndonos 40 prisioneros de dicho fuerte. Nuestras fuerzas tuvieron 1 muerto y 5 heridos.

Madrid 3.—10'50 m.

Se acentúa la creencia que Máximo Gomez suspende las hostilidades contra España y que Calixto García disiente de este propósito y se dispone á proteger los desembarcos yankees, con el fin de distraer las tropas que operan en Cuba.

Madrid 3.—11 m.

Habana.—El Sr. Giberga ha presentado una enmienda al Mensaje del general Blanco, pidiendo se consigne en el mismo que los rebeldes aceptan la autonomía, puesto que el país carece de condiciones para la independencia.

Madrid 3.—11'45 m.

Habana.—Unos cañoneros españoles que llegaron á Cienfuegos han manifestado que en la costa vieron varios grupos que enarbolaban bandera blanca; preguntado el motivo contestaron: «Somos cubanos, no estamos dispuestos á presentarnos, pero tampoco os hostilizaremos.»

Madrid 3.—11'15 t.

El Sr. Sagasta insiste en que la escuadra Cervera continúa en Santiago de Cuba.

Los documentos llevados á la firma de la Reina por los Ministros de Fomento y Ultramar, no tienen interés general.

El Gobierno no tiene noticias de la actitud que se atribuye á Máximo Gomez, ni ha declarado nada de nuevo respecto de la escuadra.

Madrid 3.—11'30 t.

En Nueva York circulan rumores de un nuevo ataque contra Santiago de Cuba, mandando personalmente la escuadra el comodoro Sampson.

Dicen de Hong-Kong que Aguinardo, viendo el fracaso en reclutar gente para la insurrección, se embarcó en un buque yankee.

SECCION DE ANUNCIOS

VACUNA



EMPELT

SULFATO DE COBRE INGLÉS
GARANTIDO

Todos los días de 10 á 12 y de 4 á 6 se vacunará en casa Cursach con linfa pura de acreditado instituto.

Pasa al domicilio de las personas que lo soliciten previo aviso.

COS DE GRACIA, 4

Un kilo 75 céntimos de peseta.

Tomando 20 kilos por arriba á 0'70.

8—1

Farmácia de Hernández en Alayor.

Imprenta de M. Porpal.—Bastion, 29.